

Armorhistel au Village des Sciences 2014



Cette année, le Village des Sciences, véritable fourmilière dédiée à la culture scientifique, a été accueillie par la ville de Chartres-de-Bretagne du 26 au 28 septembre.

En cette année du centenaire de la première guerre mondiale, ACHDR et Armorhistel ont ensemble animé un stand sur le thème de l'évolution des radiocommunications au cours de la grande Guerre. Un stand de onze mètres linéaires sur lequel ont été présentés des objets et des démonstrations de matériel d'époque. Les animateurs de notre stand ont été Jacques Aubert, Pierre Arcangeli, Daniel Bottin, Denis Fromont, Jean-Luc Fournier, Joël Houssais et votre serviteur.

Le vendredi 26 septembre, les enfants des écoles (700 environ), ont été impressionnés par les démonstrations, en particulier par le « radio-conducteur » de Branly de 1890, activé par une étincelle d'un simple allume gaz, et merveilleusement mis en évidence par une lampe et par un multimètre. Deux postes à galène de 1920 (le principe datant de 1902) ont étonné le jeune public constatant une réception correcte de France-info avec un appareil dépourvu de batterie. Des manipulateurs Morse ont été sollicités tout au long du salon.

Une vidéo de 5 minutes réalisée par nos associations, tournait en boucle sur le thème « Ferrié et les communications pendant la grande guerre ».

Une fois de plus, ACHDR et Armorhistel ont vécu ensemble une aventure dans laquelle l'amitié était au cœur du travail réalisé. Un Grand merci à tous, en particulier à Jean-Luc Fournier (membre de l'ACHDR), mais aussi la cheville principale de l'association « Camille Tissot », qui est venu de Brest.

D'ores et déjà, l'équipe pense au village 2015, les idées de thème ne manquent pas, mais c'est une autre histoire.

André RENAULT

